

## La 2<sup>ème</sup> Division Blindée en cantonnement à Cannes-Ecluse

L'armistice est signé le 8 mai 1945. La 2<sup>ème</sup> DB de Leclerc gagne le sud de la Seine-et-Marne pour démobiliser ceux de ses 17 000 hommes qui, engagés pour la durée de la guerre, ne sont pas des militaires de carrière.

Au moins 234 soldats viennent à Cannes-Ecluse (650 habitants à l'époque) et sont logés par les cannois. Ils arrivent le 1<sup>er</sup> juin 1945 et partent le 30 septembre ou le 26 octobre, au fur et à mesure des démobilisations. Au moins trois entités sont représentées : une partie du Groupement d'Escadrons de Réparation, la compagnie de commandement du 13<sup>ème</sup> Bataillon Médical et la musique de la Division.

Les 90 familles cannoises hébergeantes (plus d'une sur deux) sont dédommagées au modeste tarif journalier de 10 francs pour un officier (2 €), 6 francs pour un sous-officier (1,20 €) et 0,50 franc pour un soldat (0,10 €).

### Quelques-uns de ceux qui ont séjourné à Cannes-Ecluse (par ordre alphabétique)

#### Robert Berra (1924 – 1987)

En 1942, il gagne Toulon, encore en zone libre, et s'engage dans la Marine le 22 juillet. Le 27 novembre 1942, la flotte française se saborde et le 28 la ville est occupée par l'armée allemande. On perd alors la trace de Robert pour le retrouver participant à la reconquête de Strasbourg en novembre 1944 avec le 13<sup>ème</sup> Bataillon Médical.

Lors d'un corso fleuri à Cannes-Ecluse, il rencontre Mauricette. Ils quittent le village pour y revenir quand l'heure de la retraite arrive.

#### Edmond Dassonville (1926 – 2015)

Orphelin très jeune, il travaille sur un bateau de pêche à Cayeux-sur-Mer. A 16 ans, il participe aux actions de résistance du Front Patriotique de la Jeunesse et à 19 ans, il rejoint la 2<sup>ème</sup> DB.

Trompettiste, il est versé à la musique de la Division.

Il est sur le point de signer un engagement pour suivre Leclerc en Indochine quand, lors d'un bal à Cannes-Ecluse, il rencontre Adélaïde, fille de réfugiés politiques espagnols. Démobilisé, il se fixe dans la commune.

#### Julien Maze (1905 – 1992)

Il s'engage dans l'armée à 20 ans et participe pendant deux ans aux combats de pacification du Maroc. De 1936 à 1938, il rejoint les Brigades Internationales en Espagne. Rappelé sous les drapeaux en 1939, il est fait prisonnier en 1940 et envoyé au camp de représailles de Rawa-Ruska, dont il essaie plusieurs fois de s'évader, en vain. Gravement malade, il est renvoyé en France. Il gagne la région du Mans où, le 16 août 1944, il "profite" du passage de la 2<sup>ème</sup> Division Blindée pour s'y engager. Il participe à la libération de Paris comme conducteur de char. Son état de santé resté déficient le fait muter au 13<sup>ème</sup> Bataillon Médical.

A Cannes-Ecluse, il est logé rue Saint-Georges. Il y rencontre Gèneviève, cousine de sa logeuse, et se fixe dans la commune.

#### Mohamed, dit Bibi

Mohamed, marocain, très probablement enrôlé dans la 2<sup>ème</sup> DB quand elle stationne au Maroc, loge à Cannes-Ecluse chez M. Longuet, où il travaille au magasin de la Division.

#### Albert Scarone (1907 – 1973)

Exploitant forestier au Cameroun, il est parmi les premiers à rejoindre Leclerc en 1940 (il porte le n°8 sur le registre d'enrôlement). Sergent dans le Régiment de Tirailleurs Sénégalais du Tchad, il est de toutes les batailles pendant 1 743 jours, de 1940 à 1945.

A Cannes-Ecluse, il est logé également chez M. Longuet.

Démobilisé, il regagne le Cameroun.



Général Leclerc



Robert Berra



Edmond Dassonville



Julien Maze



"Bibi"